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Начиналось все спокойно.
Приглашенные руководи#
тели подразделений рай#

онной администрации, видимо,
рассуждали примерно так: прочи#
таем доклады, дадут нам народ#
ные избранники несколько фор#
мальных советов, да и разойдем#
ся с миром. Как оказалось впо#
следствии, депутаты были на#
строены совсем иначе.

Информацию об организации
предстоящих летних каникул
представила начальник районно#
го отдела образования В.М. Гри#
шина. Она рассказала, что в этом
году в Заводском районе в 37
пришкольных лагерях отдохнут
три тысячи детей. Для родителей
путевка будет бесплатной, из сво#
его кошелька им придется выло#
жить лишь деньги на дорогу в му#
зеи и кинотеатры и на оплату ме#
роприятий, которые будут посе#
щать их чада. Сумма на питание
ребенка составит около 50 руб#
лей в день. По мнению специали#
стов, этого вполне достаточно. В
конце мая комиссия, в которую
войдут представители управле#
ния образования Орла, специали#
сты Роспотребнадзора и Госпож#
надзора определят готовность
школ к приему детей на летний
отдых. Будет организовано и тру#
доустройство подростков: 110 че#
ловек смогут поработать на учеб#
но#производственном комбина#
те. То есть — сделала вывод 
В.М. Гришина — к организации
отдыха, оздоровления  и трудоус#
тройства детей в период летних
каникул район готов.

После окончания доклада де#
путатам предложили задавать во#
просы.

— А сколько всего в Заводском
районе детей и подростков в воз#
расте от 7 до 18 лет? — вступил в
разговор М.В. Вдовин.

— 10 тысяч 62 человека.
— Давайте посчитаем: три ты#

сячи — в пришкольные лагеря,
110 человек — работать… А чем
будут заниматься остальные семь
тысяч?

К сожалению, внятного ответа
на этот вопрос у руководителя от#
дела образования не нашлось. Она
вспомнила, что 25 человек отпра#
вятся в лагерь "Десантник", в кото#
ром обычно отдыхают так называе#
мые "трудные" подростки, и на
этом примеры закончились. Уди#
вило депутатов и мизерное число
рабочих мест для молодежи. На
возражение, что, мол, не так уж
охотно предприятия берут на ра#
боту подростков, последовал во#
прос депутата Федотова: а вы об#
ращались к предпринимателям?

Ведь многие из них с удовольстви#
ем привлекли бы молодежь к не#
сложным работам, например, под#
держивать порядок в летних кафе.
Выяснилось: не обращались.

Особую тревогу депутатов
вызвало то, что не охва#
ченными организованным

отдыхом оказались ребята само#
го опасного возраста — после 14

лет. Правда, руководитель отде#
ла образования с явным облег#
чением сказала, что это уже не
ее возрастная категория: досу#
гом подростков занимается от#
дел по делам молодежи. На три#
буну пригласили его начальника
Э.В. Тарарыченкова. Депутаты
засыпали молодого чиновника
вопросами: как организована ра#
бота с подростками в районе?
Проводятся ли спортивные со#
ревнования среди дворовых ко#
манд? Кто курирует дискотеки и
прочие развлекательные меро#
приятия? В справке, которая ле#
жала перед руководителем отде#
ла, ответов на эти вопросы не
было. Ему оставалось лишь мол#
чать, сверля взглядом оказав#
шийся бесполезным листок бу#
маги. То, что работа с подростка#
ми в районе фактически пущена
на самотек, Тарарыченков объ#
яснил отсутствием средств. 
В.В. Соболев вполне резонно по#
интересовался:"А что вы сделали
для того, чтобы найти эти сред#
ства?" Ответом вновь было мол#
чание. Выяснилось также, что от#
дел до сих пор не подготовил
план работы на лето. Несмотря
на это, руководитель структурно#
го подразделения находится в
отпуске. Ему порекомендовали

на время прервать свой отдых и
навести порядок в работе.

В результате встреча с депута#
тами превратилась для начальни#
ка отдела по делам молодежи в
настоящий мастер#класс. Ему
подсказали множество идей: на#
пример, устроить спортивные со#
ревнования, организовать под#
ростков в дворовые экологичес#
кие бригады. Причем все предло#
женные мероприятия требуют со#
всем уж символических денежных
вложений. Остается надеяться,
что сотрудники отдела идеями
этими воспользуются. Депутаты
решили не пускать работу с моло#
дежью на самотек и вернуться к

обсуждению вопроса еще раз, на
июньском заседании территори#
альной группы.

Обсуждение второго вопро#
са — о работе администра#
ции района с территори#

альными комитетами обществен#
ного самоуправления — стало не
менее горячим. В зал пригласили
руководителей ЖЭУ района и
участковых милиционеров. 

Начальник организационного
отдела администрации С.А. Го#
рохова рассказала: в Заводском
районе 34 уличных и 234 домо#
вых и дворовых комитетов. Круг
вопросов, которые они решают,
довольно широк: от формирова#
ния списков присяжных заседа#
телей до проведения праздни#
ков улиц. Депутаты прервали до#
клад вопросом: как ведется ра#
бота по разъяснению нового Жи#
лищного кодекса? Знают ли лю#
ди, что скоро им придется при#
нять решение: кому доверить уп#
равление своим домом? Прово#
дятся ли собрания с жильцами?
Ведь это основная задача 
ТКОСов! Выяснилось, что в рай#
оне было проведено всего лишь
одно собрание — его организо#
вал депутат. Да и прочая "бур#
ная" деятельность комитетов са#

моуправления, подытожили  де#
путаты, ведется в основном на
бумаге.

Следующими в зал пригла#
сили участковых. Разговор
с ними начала председа#

тель депутатской группы Г.А. Ка#
пелюш. 

— Вы видите, что люди спива#
ются? — обратилась она к 
В.И. Комарову — начальнику
службы участковых уполномочен#
ных милиции Заводского района.
— Почему же не предпринимают#
ся действенные меры по борьбе с
самогоноварением? Ведь на каж#
дой улице вам покажут, где гонят

и продают это зелье! 
Комаров объяснил все не#

совершенством законода#
тельства, позволяющего
применять к самогонщикам
лишь довольно мягкие адми#
нистративные санкции. И тут
в разговор включился один
из участковых:

— Вот вы нас обвиняете,
что мы плохо работаем, тре#
буете что#то. А вы видели, в
каких условиях мы находим#
ся? В районе на всех участко#
вых — одна машина. Опорные
пункты в ужасном состоянии,
порой там даже нет телефо#
нов. 

Выслушав участкового,
депутаты приняли решение
объехать все опорные пунк#
ты милиции Заводского
района и посмотреть: кому
какая помощь необходима.
Но, подчеркнули они, оп#

равдывать свое бездействие от#
сутствием в опорном пункте, к
примеру, компьютера недопус#
тимо.

Настало время подведения
итогов. Депутаты призна#
ли, что отчеты, представ#

ленные приглашенными на засе#
дание территориальной группы
чиновниками, выглядят крайне
неубедительно. Прозвучала еще
более жесткая оценка — фикция.
Видимо, на следующее заседа#
ние будут приглашены руководи#
тели более высокого уровня, в
частности, заместители главы
районной администрации. Мо#
жет быть, они смогут более ком#
петентно, чем их подчиненные,
ответить на поставленные во#
просы. 

Вопрос о работе с территори#
альными комитетами обществен#
ного самоуправления решено вы#
нести на ближайшее заседание
городского Совета народных де#
путатов.

Думаю, сделали для себя вы#
вод и работники администрации:
отчеты для галочки депутатам не
нужны. И поблажек нерадивым
чиновникам они делать не наме#
рены.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

НЕ ДЛЯ ГАЛОЧКИ
На минувшей неделе  в Заводском районе Орла
состоялось заседание территориальной депутатской
группы (РТДГ). На повестку дня было вынесено
несколько вопросов, в том числе — об организации
летнего отдыха детей и о работе администрации
района с территориальными комитетами
общественного самоуправления (ТКОС).

Среди спонсоров были филиал
ОАО "ЦентрТелеком", ОАО "Ор#
ловская генерирующая компа#
ния", ЗАО "Орлэкс", ОАО "Гамма",
завод "Погрузчик", транспортные
компании  и другие предприятия
Орла. Все они работали с лагерем
по договорам и за услуги по ре#
монту получали небольшую скид#
ку при покупке путевок. Правда, в
последние два года бригад стало
меньше. А ручеек помощи поне#
многу сошел на нет. В этом году
помочь лагерю выразили готов#
ность только ПАТП#1 и областное
управление Федеральной службы
исполнения наказаний.

Трудовой коллектив в лагере
постоянный. Все профессионалы,
все работают в сфере образования
не один год. И финансовые труд#
ности люди переносили стойко.
Сами принимали участие в ремон#
те. Надеялись, что со временем
станет лучше. Однако этой весной
директор лагеря Г.А. Архипова вы#
нуждена была признать: денег на
подготовку лагеря к приему детей
нет. По словам Галины Александ#
ровны, исторически так сложи#
лось, что средства для содержания
лагеря собирали с миру по нитке:
кто#то трубы отремонтирует, кто#
то столовую приведет в порядок, а

кто и холодильную камеру купит.
Каждое предприятие, как правило,
брало на содержание один или не#
сколько объектов лагерного хозяй#
ства. И 42 года здесь регулярно от#
дыхали около двух с половиной со#
тен детей в смену.

Основную тяжесть расходов в
последние годы принимал на се#
бя филиал ОАО "ЦентрТелеком".
Однако в этом году московское
начальство наших связистов не
утвердило социальную строчку в
бюджете предприятия, и вопрос с
открытием оздоровительного се#
зона в "Дружбе" повис в воздухе.
В апреле состоялось собрание
учредителей, но решение проб#
лемы с финансированием не бы#
ло найдено. В предыдущие годы
схема финансовой деятельности
была такова: стоимость путевки
покрывала затраты на пребыва#
ние детей в лагере, включая зара#
ботную плату персонала. Подго#
товка же лагеря проводилась за
счет средств орловских предпри#
ятий и учреждений.  Хозяйство
лагеря включает в себя 24 объек#
та. Пять из них — на балансе у го#
рода Орла, остальные — феде#
ральная собственность. Однако
средств из бюджетов этих уров#
ней в лагерь не поступает. В 2002

— 2003 годах администрация го#
рода даже судилась за то, чтобы
часть лагерных объектов призна#
ли ее собственностью. Зачем, ес#
ли на их содержание деньги сей#
час не выделяются?

Г.А. Архипова забила тревогу
не вчера. Она обращалась и в го#
родские, и областные профсоюз#
ные и административные инстан#
ции. Везде находила понимание
и сочувствие, однако вопрос с
деньгами так и не был решен.
Обычно 12 —13 июня лагерь при#
нимал первую смену. С уверенно#
стью можно сказать, что в этом
году такого не будет. Даже если и
деньги найдутся, времени на
подготовку не хватит. А между
тем человеку, не посвященному в
тонкости такой подготовки, мо#
жет показаться, что лагерь и сей#
час готов к приему детей — тер#
ритория и корпуса выглядят ухо#
женными, все здесь чисто и акку#
ратно. Никакой разрухи. Чувству#
ется заботливая рука хозяина. Но

это только ощущение. Ведь ре#
ально хозяина у лагеря нет. Есть
только трудовой коллектив, кото#
рый и поддерживает порядок. Но
так долго продолжаться не мо#
жет. Если вопрос с деньгами не
решится, лагерь останется без#
надзорным. Некому будет его ох#
ранять.  Постоянный персонал, в
том числе и сторож, зарплату за
апрель не получил.  А кто в наше
время станет работать бесплат#
но? Через месяц#другой сторож
вместе с двумя огромными пса#
ми покинет охраняемый объект, и
сюда слетятся, как стервятники,
охотники до бесхозного добра. И

очень скоро от солидного хозяй#
ства останутся одни асфальто#
вые дорожки (пример — лагерь в
Корабликах под Орлом) да вос#
поминания старожилов о том, как
звенел здесь когда#то детский
смех и кипела жизнь. 

Целые поколения вырастали,
сменяя в лагере друг друга. Каж#
дый год дети с нетерпением ожи#

дали лета, чтобы снова встре#
титься с товарищами.  И, став
взрослыми, уже своих детей при#
возили сюда на лето. Но сегодня
эта эстафета поколений под угро#
зой. Пример — семья  Л.М. Кова#
левой. Она одна из тех, кто начи#
нал строить "Дружбу". А дочь и
внучка, можно сказать, выросли в
этом лагере. Людмила Митрофа#
новна сама позвонила в редак#
цию нашей газеты, как только уз#
нала, что "Дружба" под угрозой
закрытия. Она рассказала, что не
будет сидеть сложа руки и уже за#
писалась на прием к заместителю
губернатора области Е.Н. Вель#

ковскому. Надеется, что Ефим
Николаевич поможет поддержать
лагерь. "Сердце болит, как только
подумаю, что "Дружбу", ради ко#
торой в свое время мы положили
столько сил, теперь разорят!" —
сказала Людмила Митрофановна
по телефону. Собирается она об#
ратиться и к своему депутату 
Л.С. Музалевскому.

Меры для спасения лагеря не#
обходимо принимать в срочном
порядке. Цена вопроса — 500 ты#
сяч рублей. Именно столько не#
обходимо для поддержания на
плаву хозяйства сейчас. Еще не
поздно начать подготовку к при#
ему детей на вторую смену. Но
где взять эти деньги? В послед#
нее время во всех эшелонах вла#
сти звучат слова о приоритетнос#
ти вопросов, касающихся семьи и
детей, о социальной ответствен#
ности бизнеса. Однако на приме#
ре "Дружбы" видно, что бизнес
уходит из социальной сферы. А
городские власти, по#видимому,
не собираются принимать учас#
тие в спасении лагеря. На по#
следнем заседании комитета по
социальной политике горсовета
Орла, где рассматривались во#
просы подготовки оздоровитель#
ных лагерей к летнему сезону, о
проблемах "Дружбы" не было ска#
зано ни слова. Вопрос "кто протя#
нет руку "Дружбе"?" пока повис в
воздухе. Но ответа на него ждут
сотни детей и родителей, а также
трудовой коллектив лагеря.  Все
те, кто не представляет своей
жизни  без солнечных летних ме#
сяцев в живописном месте над
Окой.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

КТО ПРОТЯНЕТ РУКУ «ДРУЖБЕ»?
ВОПРОС — РЕБРОМ

Середина мая в прошлые годы для коллектива
оздоровительного лагеря "Дружба"  в Орловском
районе была самой горячей порой: шла подготовка к
летнему сезону. Ремонт коммуникаций, зданий,
инвентаря, санобработка столовой, мест общего
пользования, опрыскивание территории
противоклещевым составом — работы хватало и
персоналу лагеря, и рабочим бригадам, которые
присылали организации, направляющие в лагерь
детей.

Определив трой#
ку лидеров, управ#
ление решило "уп#
равиться" и со ста#
рейшей в области
газетой — ей поста#
вили оценку чуть
выше двойки (2,3).

А судьи#то кто?
Кто проводил оп#
рос, среди кого и на
каком основании
так смело были вы#
ставлены оценки
орловским СМИ? И
кто сделал вывод "о
трудностях с качеством материалов
в данных изданиях"? Неужто крити#
ка настолько заела мэрских чинов#
ников, что они вдруг стали профес#
сионально разбираться в качестве
журналистских материалов?

Чтобы до конца расставить все
точки над "i" и не уподобляться ав#
торам вышеназванного опуса, мы
попросили профессионального со#
циолога дать оценку методике мэр#
ской акции. И вот какой ответ мы
получили: "Достоверность приве�
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бенности, социальный статус,

образование, как давно читают

ту или иную газету и др.). Веро�

ятно, опрос проводился только

среди подписчиков приведенных

в рейтинге газет (данная инфор�

мация также отсутствует). Как

можно говорить о читательском

рейтинге газет в целом, если не

охвачена значительная группа

респондентов, которые покупа�

ют данные газеты в розницу".

Что ж, с профессионализмом ав#
торов все понятно.

Но мастера подтасовки фактов
пошли дальше. Позиционируя
свое издание как одно из самых
успешных муниципальных в обла#
сти и признавая его официальным
публикатором нормативных актов
мэрии, авторы опроса решили пе#
рехитрить сами себя! Мол, мы
против  принудительной подписки,
но наш продукт при этом самый#
самый…

Вот так, расхваливая публично
свой орган, они почему#то не сооб#
щают читателям о том, что тот же

"Город Орел" не брезгует принуди#
тельной подпиской. Так, например,
редакция нашей газеты располага#
ет достоверной информацией о
том, что в городе разосланы теле#
фонограммы с требованием подпи#
саться на мэрскую газету.

Что#то с популярностью не так?
И это в то время, когда мэрия

обязуется "оказывать равноцен#
ную и равномерную поддержку
всем журналистам"? Говорим од#
но, делаем другое? А дабы случай#
но не засветиться, искусственно
поднимается шумиха по поводу
подписки на "Орловскую правду".
Клин клином, конечно, можно, гос#
пода, вышибить, но не так дубово.

Чтобы не быть голословными,
приводим текст телефонограммы,
подписанной и.о. главы админист#
рации Советского района Загайно#
вым: "Прошу предоставить све�

дения об итогах подписки на

еженедельное издание "Город

Орел". Сведения необходимо

передать в письменном виде в

орготдел администрации Совет�

ского района до 22 мая 2006 г.".

Может, после этого в мэрию и
стали поступать "обращения по по#
воду принудительной подписки"? А
мэрия, куда ж ей деваться, была вы#
нуждена высказать свою позицию.

Высказали свою позицию и жур#
налисты орловских СМИ. Как нам

стало известно, 17 мая одна из ор#
ловских газет на собрании коллек#
тива приняла резолюцию по поводу
данного опуса и направила её в мэ#
рию и Союз журналистов области.

Вот выдержка из этой резолю#
ции:

"Коллектив редакции считает,
что в данном письме чиновниками
мэрии были допущены оскорби#
тельные высказывания в адрес кол#
лектива газеты. Официальные лица
администрации города позволили
себе поставить под сомнение про#
фессионализм целого коллектива
редакции и топ#менеджеров газе#
ты.

Ссылаясь на социологический
опрос, проведенный управлением
информации мэрии, авторы письма

утверждают, что дан#
ные случайного теле#
фонного опроса по#
зволяют сделать вы#
вод о "трудностях с
качеством материа#
лов в данных издани#
ях", о "профессио#
нальных проблемах
журналистского кор#
пуса и менеджерских
проблемах руковод#
ства этих газет".

Считаем, что чи#
новники городской
администрации не

вправе давать субъектив#
ную оценку работе целого
трудового коллектива, тем
более в такой некоррект#
ной и оскорбляющей фор#
ме. А тем более распро#
странять это мнение на ши#
рокий круг жителей города,
немалая часть которых яв#
ляется читателями и дело#
выми партнерами нашего
издания.

Подобные действия уп#
равления информации и
общественных связей ад#
министрации г. Орла не

способствуют конструктивному ди#
алогу между прессой и муници#
пальными органами власти".

Коллектив "Орловской правды"
полностью поддерживает принятую
резолюцию и оставляет за собой
право, во#первых, обратиться в
прокуратуру с запросом о законно#
сти действий управления информа#
ции и общественных связей Орлов#
ской мэрии, а во#вторых, право об#
ратиться в Государственную Думу с
предложением незамедлительно
принять закон о деятельности
пресс#служб и служб обществен#
ных связей, финансируемых из го#
сударственного и муниципального
бюджетов.

Кстати, о финансировании. Еще
несколько лет назад мэрия Орла
успешно обходилась вообще без
пресс#секретаря, не говоря уж о
целом управлении. И ничего: го#
родские коммунальные службы
работали нормально, ремонтиро#
вались дороги, благоустраивались
дворы. А сегодня вместо того что#
бы оперативно и конструктивно
реагировать на справедливую
критику, кое#кто пытается манипу#
лировать общественным мнением.
И что интересно, на деньги горо#
жан.

Журналисты "Орловской

правды".

ПОД ПРЕССОМ
ПРЕСС�СЕКРЕТАРЕЙ

ПОДПИСКА82006

Удивительные дела стали происходить в Орловской
мэрии в последнюю неделю. Стоило нескольким
газетам слегка покритиковать работу городских служб
(состояние дорог, дворовых территорий, проблемы
устройства в детсад и подготовки к зиме), как
управление информации и общественных связей
Орловской мэрии нашло весьма оригинальный способ
отреагировать на публикации в газетах. Вместо того
чтобы направить усилия чиновников мэрии 
на исправление указанных недостатков, задумали
построить, пардон, проранжировать, а проще говоря,
втиснуть в табель о рангах все издания, выходящие 
в Орле. Маршальские звезды, как и следовало ожидать,
были вручены мэрскому официозу, генеральские
лампасы — недавно появившемуся в Орле отпрыску
желтой прессы с большим самомнением. Ну а чтобы
"раздача слонов" не выглядела явно надуманной
комедией, в эту компашку все8таки втиснули 
и "независимый" еженедельник.

ИЗВЕЩЕНИЕ
25 мая 2006 года в 14.00 в малом

зале здания городской

администрации состоится четвертое

заседание Орловского городского

Совета народных депутатов третьего

созыва с повесткой дня:

1.  О внесении изменений и дополне#
ний в Устав города Орла (первое чтение).

2.  О проекте положения "О публичных
слушаниях в городе Орле".

3.   О согласовании проекта постанов#
ления администрации г. Орла "О внесе#
нии   изменений   в   постановление   ад#
министрации   города   Орла   от
30.12.2005 года № 5586".

4.  О Едином реестре муниципального
имущества города Орла, реестре муни#
ципального жилого фонда города Орла.

5. О внесении изменений и дополне#
ний в положение "О проведении торгов
на    право    аренды    объектов    недвижи#
мости,    находящихся    в муниципальной
собственности города Орла", утвержден#
ное постановлением Орловского город#
ского Совета народных депутатов от
27.02.2003 г. №29/364#ГС (первое чте#
ние).

6.  О муниципальном имуществе.
7. О  внесении  изменений  и дополне#

ний  в положение "О владении, пользова#
нии   и   распоряжении   (управлении)   му#
ниципальным   имуществом города   Ор#
ла",   утвержденное   решением   Орлов#
ского   городского   Совета народных де#
путатов от 30.10.1997 г. №09/123#ГС"
(первое чтение).

8.  О структуре администрации города
Орла.

9. Об обращении в Орловский област#
ной Совет народных депутатов и к губер#
натору Орловской области о присвоении
городу Орлу почетного звания "Город во#
инской славы".

10.  Об организации летнего отдыха
детей и подростков города Орла в 2006 г.

11.  Разное.

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ
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